



墨林部长の話を伺う

全国の多くの別院で、各自の別院の特色を生かした機関紙・誌が発行されています。このたび、別院報「南御堂」を発行する大阪・難波別院と新編集を中心とした担当者の交流研修会が実現し、当別院の輪番・教化センター主幹・広報部から編集長以下5名の7名が2月21日・22日難波別院へ赴きました。

南御堂と呼ばれる難波別院は、江戸時代初期の本願寺東西分派の折、東本願寺建立前の一時期「本願寺」が置かれた場所でもあります。本山を前身とする由緒ある別院であります。

境内には現在も「大谷本願寺」の銘の入った当時の梵鐘が保存されています。また、数百米北には西本願寺・津村別院「北御堂」があることから、沿道を御堂筋と呼び広く知られています。

他にもパソコンソフツトを使用する手法など、広報活動全般に対する取り組みについてお話をいただきました。

難波別院は現在、来年4月にお勤めする宗祖聖人七五〇回御誕忌に向けて、本堂内陣の大修復工事中でしたが、その現場や多岐にわたる施設の見学をさせていただきました。

厳寒の1月24日、第1回真宗講座が開催され、約80名の

ご門徒が熱心に聴聞されました。この講座は、これまで「歎異抄」「御文」「和讃」などお聖教に学ぶ会として継続されており、本年は大谷大学名誉教授・古田和弘師を講師に迎えしお話いただいた。

古田和弘師は「正信偈は真宗門徒にとって最も身近なお聖教であり、全国津々浦々、毎日毎日お勤めされていますが、その意味について考えることは少ないのではないか。意味を知ることは宗祖のお心に触れることでもある」と指摘され、

正信偈の概要・構成を中心にしていました。正信偈・念佛・和讃が現在のように日々の勤行に用いられるようになつたのは、蓮如上人の時代からだと言われています。

正信偈・念佛・和讃が現在のように日々の勤行に用いられるようになつたのは、蓮如上人の時代からだと言われています。



初鐘・修正会



石山(大阪)本願寺跡名号碑

古田和弘師 真宗講座開催をお招きし



満堂の聴聞者

笑う介護士講演会

昨年11月23日、笑う介護士講演会では、お寺の行事では滅多にみらないものであります。この交流研修会では、この編集による月刊「12月」で構成されており、別院のそれとは較べようも

二日目には、大阪城本丸の地にあつた石山(大阪)本願寺を訪ね、これを顕証する「南無阿弥陀仏」の大きな六字名号碑にお参りしました。古くより、宗門は本山・別院・一般寺院といつた、縦のつながりを中心とした交流研修会であります。かつては、感謝とはありますがどうという気持であると

前といわれている事がどれ程大切かということが見えてきました。かつては、感謝とはあります。かつては、感謝とはあります。かつては、感謝とはあります。

今年11月23日、笑う介護士講演会では、お寺の行事では滅多にみられない60名を超す若年層女性を中心にとした聴講者を前にして、軽快なテンポで語りかけます。かつては、感謝とはあります。

今年11月23日、笑う介護士講演会では、お寺の行事では滅多にみられない60名を超す若年層女性を中心にとした聴講者を前にして、軽快なテンポで語りかけます。かつては、感謝とはあります。

今年11月23日、笑う介護士講演会では、お寺の行事では滅多にみられない60名を超す若年層女性を中心にとした聴講者を前にして、軽快なテンポで語りかけます。かつては、感謝とはあります。

今年11月23日、笑う介護士講演会では、お寺の行事では滅多にみられない60名を超す若年層女性を中心にとした聴講者を前にして、軽快なテンポで語りかけます。かつては、感謝とはあります。

今年11月23日、笑う介護士講演会では、お寺の行事では滅多にみられない60名を超す若年層女性を中心にとした聴講者を前にして、軽快なテンポで語りかけます。かつては、感謝とはあります。

今年11月23日、笑う介護士講演会では、お寺の行事では滅多にみられない60名を超す若年層女性を中心にとした聴講者を前にして、軽快なテンポで語りかけます。かつては、感謝とはあります。

今年11月23日、笑う介護士講演会では、お寺の行事では滅多にみられない60名を超す若年層女性を中心にとした聴講者を前にして、軽快なテンポで語りかけます。かつては、感謝とはあります。

熱弁を奮う袖山氏 伴 仁志



新年行事懇談会

昨年12月13日、新旧の年行事さんをお別院にお招きして懇談会を開催され、浅野輪番より任務を終えられた方々に対する丁重な謝辞と、新任の年行事さんにお願ひの挨拶がありました。

年行事さんは、報恩講を始めとして年間4回の法座開催の際に、お奈の仕度をしていただきたいと思います。懇談会では、旧年行事さんが就任当初の戸惑いから、次第に

お奈料理が美味しくできる楽しさを感じるようになり、結構楽しくお勤めすることができました。お奈料理が美味しくできる楽しさを感じるようになり、結構楽しくお勤めすることができました。

お奈料理が美味しくできる楽しさを感じるようになり、結構楽しくお勤めすることができました。お奈料理が美味しくできる楽しさを感じるようになり、結構楽しくお勤めすることができました。

双全講・修正会を厳修



三浦師の法話

年中行事である双全講が1月15日厳修された。双全講は、別院の列座が地域の門徒を御引上でお参りし、最後にお懇意の会所として、赤羽御堂でお勤めと併せて追弔会を営むむ法座である。

このように二つの法要をお勤めすることにより、「真宗の法義相続」と「赤羽別院護持」の「双つの事を未永く全うする」ことを確認する法座であり、お文は「帖目第一通」に記載の「双全講」は当別院たる勤行は、眞に心が洗わる思いである。

正期の1月24日、第1回真宗講座が開催され、約80名の門徒が熱心に聴聞されました。この講座は、これまで「歎異抄」「御文」「和讃」などお聖教に学ぶ会として継続されており、本年は大谷大学名誉教授・古田和弘師を講師に迎えしお話いただいた。

正信偈・念佛・和讃が現在のように日々の勤行に用いられるようになつたのは、蓮如上人の時代からだと言われています。

正信偈・念佛・和讃が現在のように日々の勤行に用いられるようになつたのは、蓮如上人の時代からだと言われています。



花祭り・スタンプラリー

一色町のお寺へ行つて地図をもらい、5つ以上のお寺に参りして満國寺へ行くと、賞状とお菓子がもらえます。今後も地域の方々と共に調し、未永く継続されることが切に望まれる。

お参りして満國寺へ行くと、賞状とお菓子がもらえます。今後も地域の方々と共に調し、未永く継続されることが切に望まれる。

お参りして満國寺へ行くと、賞状とお菓子がもらえます。今後も地域の方々と共に調し、未永く継続されることが切に望まれる。

お参りして満國寺へ行くと、賞状とお菓子がもらえます。今後も地域の方々と共に調し、未永く継続されることが切に望まれる。



第1組 本澄寺 恩講報

去る2月3・5日の3日
間第1組・本澄寺では宗派
親鸞聖人七五〇回御正當報
恩講が厳修された。

報恩講に昔の賑わいを取
戻そうという住職の熱い願
いから、地元をはじめとし
た大勢の方々の協賛を得て、
ボスターの掲示や3万部の
カラー印刷のチラシを新聞
に折り込むなど、開塞感の
ある仏事の現状打破に真剣
な取組がなされていた。

当曰は、境内に屋台が出
店し、お昼には本膳でお斎
が振舞われるなど、昔ながらの「ばんざん」の情緒が醸し出されていた。三日間を通しておつとめの後は、住職が座長を勤め
る「三河すーぱー絵解き座」の10名が登壇し、全12席の



石川師の法話

報恩講に昔の賑わいを取
戻すという住職の熱い願
いから、地元をはじめとし
た大勢の方々の協賛を得て、
ボスターの掲示や3万部の
カラー印刷のチラシを新聞
に折り込むなど、開塞感の
ある仏事の現状打破に真剣
な取組がなされていた。

当曰は、境内に屋台が出
店し、お昼には本膳でお斎
が振舞われるなど、昔ながらの「ばんざん」の情緒が醸し出されていた。三日間を通しておつとめの後は、住職が座長を勤め
る「三河すーぱー絵解き座」の10名が登壇し、全12席の



櫻部住職の法話

本願寺三代覚如上人は、親
鸞聖人を讃嘆するため「報恩
講私記」を記されました。
以来、「報恩講は、私たち真
宗門徒が最も大切とする宗祖
への報恩謝徳の行事として寺
院はもとより、各村・各家に
於いても勤められています。
地区において、正覺寺同行の
呼び名の方がみなさん馴染み
深いかも知れません。

去る12月20日、吉良町高島
地区において、正覺寺同行の
呼び名の方がみなさん馴染み
深いかも知れません。

去る12月20日、吉良町高島
地区において、正覺寺同行の
呼び名の方がみなさん馴染み
深いかも知れません。

第9組 正覺寺 今も続くお惣佛事

生活の中にお念仏の声が聞えなくなり、寺との距離が遠くなっている今日、大勢の子供がお寺に集まり、大きな声で「南無阿弥陀仏」を称える姿が見受けられます。お勤めされた三つの子供報恩講の様子をお伝えします。

第13組 良宣寺 子どもが御文拜読

55年も前からお寺と小学校の子ども会がタイアップして「青葉子ども会」として活動している第13組良宣寺では、去る11月12日子ども報恩講が盛会裡に勤まつた。

この催しには、大人にも暖かく見守り率先してお手伝いをされていた。

この日は60名を超す子どもで満堂となり、お勤めでは祖父母・親を交えて三代にわたるお念仏の姿をこに見ることができた。

お念仏を大切にしそれを次世代にしっかりと伝えてお手が下がる思いであった。



御文拜読

第14組 教化委員会 子供が調声

第14組では坊守を中心とした児童教化部門を開設、積極的に教育活動に務めており、去る12月22日專興寺において「子ども報恩講」がお勤めされた。児童60余名が参加し、専興寺住職の孫・浅野心君の調声で力強く正法偈がお勤めされた。

教化委員長の挨拶で、お念仏の意味が語られ、お楽しみ会にてどまらず「教化を目的とした法要」としての位置づけがなされた。

お勤めの後のお楽しみでは、ゲームに続いたり、手伝いの方々により、口の腕前で子ども達を笑いの渦に巻きこんだ。

库裏では、組の坊守たる名古屋のマーガレット一家の「たっちゃん」と一家の「たっちゃん」との紙芝居により、ブランケットで子ども達の胃袋を覆い、組の坊守たる名古屋のマーガレット一家の「たっちゃん」と一家の「たっちゃん」との紙芝居により、ブランケットで子ども達の胃袋を覆い、組の坊守



御坊俳壇

2月11日、厳しい寒さが続
く中で第10組・蓮正寺の子供
恩講は、美味しいお非時を文
文拜読が続いた。上級生が文
リーダーとなつて、全て子
ども中心で皆の楽しそうな姿
が印象的であった。



熱心にお勤め

第14組 教化委員会 子供が調声

法要は、小学校一年生以下による供灯・供華に始まり、全員による誓いの言葉にて、「たっちゃん」と一家の「たっちゃん」との紙芝居により、ブランケットで子ども達の胃袋を覆い、組の坊守たる名古屋のマーガレット一家の「たっちゃん」と一家の「たっちゃん」との紙芝居により、ブランケットで子ども達の胃袋を覆い、組の坊守

（浅野真記）

（櫻部記）

（櫻部記）

永遠の心を刻む石造り
みどリストーン

優良墓石専門店

碧南市池下町4丁目18番

TEL: 0566-46-4114

FAX: 0566-46-4115

弘
株式会社 魚津社寺工務店
社寺建築の伝統と最新耐震技術の調和を目指す

名古屋市中川区西日置二丁目12番20号 TEL: 052-331-3080
http://www.uotushajii.co.jp FAX: 052-332-3540



写真：本堂修復・耐震補強 工事前後の事例（背面）

佛壇・神具・墓石・製造販売修理

創業
明治20年
佛光

碧南市源氏町
一丁目45-1番地

休日／火曜日

TEL: 0566-41-2044



